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Landeshauptstadt Stuttgart 
Referat Allgemeine Verwaltung, Kultur und Recht 
GZ: 6111-07.00 

GRDrs 1116/2023 
      

Stuttgart, 03.11.2023 

Haushalt 2024/2025 

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses 

zur nichtöffentlichen Behandlung am 13.11.2023 

Erhöhung und Verstetigung der Förderung für das Forum Hospitalviertel e.V. 

Beantwortung / Stellungnahme 

 
Der Verein Forum Hospitalviertel e.V. war ursprünglich im Rahmen der Sanierung Stutt-
gart 26 – Hospitalviertel – als Beauftragter im Sinne der Städtebauförderungsrichtlinien 
für die Stadt tätig und unterstützte durch seine Schnittstellenfunktion viele Jahre den bür-
gernahen Sanierungsprozess. Die Beauftragung des Vereins endete mit Abschluss der 
Sanierung zum 30.06.2016. 
 
Im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2016/2017 wurde daher erstmals ein Zuschuss 
von je 17.000 EUR für die Jahre 2016 und 2017 zur weiteren Förderung der Vereinsarbeit 
beschlossen (GRDrs 1044/2015). Diese Förderung wurde für den Doppelhaushalt 
2018/2019 (GRDrs 1004/2017) erneut beschlossen und für den Doppelhaushalt 
2020/2021 auf 22.000 EUR jährlich erhöht (GRDrs 1206/2019). Für die Abrechnung der 
Jahre 2020 und 2022 mussten jedoch jeweils rd. 2.000 EUR zurückgefordert werden, da 
der Zuschuss nicht vollständig verwendet werden konnte. 
 
Aus dem städtischen Zuschuss wurden bislang u.a. der Personaleinsatz, die Büromiete 
(inkl. Nebenkosten) sowie sonstige Nebenkosten für Büromaterial, Versicherungen. etc. 
finanziert. Zusätzliche Projektförderung erhielt der Verein über das Bezirksbudget des 
Stadtbezirks Mitte.  
 
Mit einer erneuten Förderung kann die gute Arbeit des Vereins auf dem bisherigen Ni-
veau fortgeführt werden. Der Verein Forum Hospitalviertel e.V. hat sich in den vergange-
nen Jahren als verlässlicher Partner gegenüber der Stadtverwaltung und dem Bezirksbei-
rat Mitte etabliert.  
 
 

Vorliegende Anfragen/Anträge: 

4229/2023 Die FrAKTION, 1208/2023 Bündnis90/DIE GRÜNEN, 2161/2023 CDU, 
3041/2023 SPD  
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Erledigte Anfragen/Anträge: 
- 

 
Dr. Fabian Mayer 
Erster Bürgermeister 
 

Anlagen 

- 



 

Seite 3 

<Anlagen> 
 
 


